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 上午 10 时 10 分宣布开会。 

议程项目 138：联合国养恤金制度(A/67/9 和 A/67/ 

525；A/C.5/67/2) 

1. Adeniyi 先生(联合国合办工作人员养恤金联合

委员会主席)介绍了联合国合办工作人员养恤金联合

委员会的报告(A/67/9)，表示报告第二章概述了联委

会的建议和决定。该章第一部分总结了需要大会采取

行动的建议。具体而言，联委会建议批准对《联合国

合办工作人员养恤基金条例》进行修订，允许在工作

人员被证明犯有欺诈罪时，将一部分养恤金福利直接

支付给该工作人员原来供职的机构。要求大会将新参

加人的退休年龄提高到 65 岁，最迟于 2014 年 1 月 1

日生效，以解决参加人寿命不断延长对基金精算状况

的影响。还要求大会同意联委会批准与禁止化学武器

组织和非洲开发银行签订的转账协议，该协议将于

2013 年 1 月 1 日生效。最后，联委会建议批准对《基

金条例》和《养恤金调整制度》进行技术性修改，以

反映联委会过去通过并获大会批准的决定和建议。 

2. 2011年12月31日对基金所作的第三十一次精算

估值表明有亏空，数额相当于应计养恤金薪酬的

1.87%，主要原因是投资回报低于预期。精算师委员

会的意见是，联委会应当采取补救措施，以避免亏空

持续恶化。因此，委员会成立了一个工作组，审议采

取哪些措施来维持养恤基金的长期可持续性。至于负

债情况，截至 2011 年 12 月 31 日，养恤基金有多达

130%的资金，如果考虑到今后生活费的增长，则资金

筹供率下降到 86%。根据《条例》第 26 条，没有为弥

补亏空而缴款的规定。另外，现在无需改变养恤金调

整制度双轨办法的缴款率或上限。 

3. 联委会决定成立精算师委员会，同时规定委员会

成员任职期限为 15 年，该委员会是联委会的一个咨

询委员会。 

4. 关于投资管理，截至 2011 年 12 月 31 日，基金

的市场价值为 397 亿美元，比前一年的 414 亿美元有

所减少。基金 2011 年的回报为 3.92%，低于基准回报。

10 年的名义回报率为 6.46%，而基准回报率为 5.88%。

但是，基金的长期回报目标在过去八年里只有一年得

以实现。 

5. 报告第 156 至 173 段讨论了基金运行情况和

2010-2011 两年期的财务状况。参与人人数在上一个

两年期增加 10.3%之后，又增加了 2.7%，由 117 580

人增至 120 774 人。给付中的养恤金数目在上一个两

年期增加 6.5%之后，又增加了 5.7%，增至 65 387。

基金本金从 331 亿美元增加到 353 亿美元。但是总投

资收入下降了 20%以上，从上一个两年期的 27 亿美元

降至 21 亿美元。缴款额增加了 12.2%，达到 42 亿美

元，养恤金支付额增加了 9.1%，达到 41 亿美元。养

恤金支付加上行政和投资费用的总支出为43亿美元，

超出缴款总收入 8 200 万美元。 

6. 联委会审议了报告第13段所述的若干行政项目，

包括投资管理司向联合国图书馆捐赠基金和联合国

大学捐赠基金提供投资咨询服务的安排；紧急基金状

况报告和 2007 年以来支付有所增加的情况；离职后

医疗保险资金问题；受雇于成员组织要进行的体检的

标准和加入基金的必要条件；综合养恤金管理的实

施，以及养恤金采取的业务连续性和灾后恢复措施

等。巴克顾问有限责任公司被指定从 2011 年 1 月 1

日起在今后四年中担任基金顾问精算师。联委会对

《管理细则》做出修正，把在有医疗证据表明有预计

无法康复的长期残疾时发放残疾金的复审期从3年延

长到 5 年，把认定子女或二级受扶养人丧失能力的复

审期从 5 年延长到 10 年。联委会批准了修订后的全

系统风险管理政策，同时欢迎从 2011 年 1 月起实施

《国际公共部门会计准则》(《公共部门会计准则》)

提高了透明度，注意到最大变化是财务结果的变化会

更大和衡量养恤基金的投资情况。 

7. 关于审计事项，联委会认可了审计委员会的报

告，该报告包括建议基金在按照《公共部门会计准则》

编制报告时采用国际会计标准第 26 条提出的准则。

联委会还注意到了审计委员会对 2011 年 12 月 31 日
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终了两年期养恤金基金财务报表出具的无保留审计

意见。 

8. 联委会决定建议秘书长任命 Sergio Arvizú先生

为基金下一任首席执行干事兼联委会秘书，自 2013

年 1 月 1 日起任期五年。联委会还批准了基金 2014- 

2015 年战略框架，请秘书审查有关工作人员养恤金联

委会职责的章节，并提交问责订正说明。 

9. 关于福利规定，联委会同意进一步研究小额养恤

金的规定，以起草有关养恤金应支付的最低福利的规

定，并请联络小组提供说明和行政管理准则，该小组

是为审查参与人婚姻状况而成立的。联委会还注意

到，根据 2012 年第一季度有关币值波动对福利影响

的研究，本国货币退休金数额仍然维持在或者接近为

接受审查的国家确定的预定数额。联委会注意到国际

公务员制度委员会和养恤金基金秘书处对应计养恤

金薪酬进行审查的结果。它还注意到对养恤基金被诉

案件做出的五项判决。除了一个案件外，其他案件都

维持了联委会的决定，表明《条例》和《细则》都得

到适当执行。联委会请基金秘书处进一步修改一项建

议，允许向第三方收回养恤基金支付的死亡或残疾福

利，如果法庭认定该方应对参与人的死亡或受伤负责。 

10. 需要大会关注和做出决定的事项见联委会报告

附件十七所载的关于养恤金事项的拟议决议草案。 

11. 主席说，养恤金联委会关于成立一个基金长期可

持续性问题工作组的决定不涉及方案预算问题。 

12. Sach 先生(负责养恤基金投资的秘书长代表)介

绍了秘书长关于联合国合办工作人员养恤基金的投

资和进一步分散养恤基金投资而采取的措施的报告

(A/C.5/67/2)。他表示已经采取了多项步骤，通过进

一步分散养恤基金及购置波动性低的资产，保护养恤

基金资产不会受到资本市场波动的影响。养恤基金本

金的变化反映了市场高度波动，本金数额已经从截至

2011 年 12 月 31 日的 397 亿美元增加到了 2012 年 9

月 445 亿美元的历史最高记录。在 2010 年 4 月 1 日

至 2012 年 3 月 31 日的两年期中，养恤基金价值增长

了12.3%，达到 431亿美元，表明年化回报率为6.09%，

而基准回报率则为 7.42%。股票投资组合和债券投资

组合的回报率分别为 5.90%和 6.39%。2011 年业绩不

佳的最主要原因是决定通过减持一些欧洲主权债务

来规避过大风险。金融危机发生以来，这一债务已经

从债券投资组合的 6.92%下降到 1.13%。所持有的欧

洲外围国家股票从 5.15%减少到 0.5%。 

13. 2012 年，基金在前九个月的回报率为 10.36%，

超过了 9.93%的基准。在之前的 15 年里，基金实现了

6.9%的年化回报率，业绩优于 6.2%的基准回报率。在

50 年期间，年化回报率率为 8.2%，按照美国消费价

格指数进行调整之后，实际回报率为 3.8%。2010 年

和 2011 年发生了从政治和经济破坏到自然灾害等各

种事件，对全世界的经济活动造成影响，这增加了市

场波动性并鼓励投资者规避风险，而欧洲的财政顾虑

给整个世界的主权风险都带来了负面影响。 

14. 基金加强了其技术基础设施和各项制度，以支持

《公共部门会计准则》的实施。为了回应市场波动性，

对投资技术作了调整，包括通过一些有限索引安排。

最终的基础设施满足了最高行业标准，将降低交易成

本，增强资金转账的安全性。基金还通过使用压力测

试和情景测试来扩大风险矩阵的应用，以引导资产配

置和投资组合的平衡。 

15. 2011 年 3 月，投资管理司使用了交易所交易基

金，以便快速调整资产分配，2011 年第三季度，基金

净卖了 8.5 亿美元股票，如果没有采用交易所交易基

金是不可能实现的。投资管理司投资了一只股票型交

易所交易基金，以追踪摩根斯坦利资本国际所有国家

最小波动率指数，该指数是通过囊括 45 个发达和新

兴市场的股票，最大限度地减小股票波动率，实现更

广大的市场投资。为了扩大资产类别，2010 年 6 月，

投资管理司聘请了一名另类投资高级投资干事。还与

私募股权投资顾问签署了一份合同，为私募股权经理

提供指导。截至 2012 年 3 月，基金已经向 7 个基金

投放了 5.3 亿美元；截至 2012 年 3 月 31 日，养恤基

金的私募股权投资的总调整市值为 1.253 亿美元。
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2010 年 11 月，投资管理为对冲通胀风险开始投资商

品。截至 2012 年 3 月 31 日，这一投资产生了 0.5%

的回报率，而基准减少了 3.3%。为了提高透明度，该

司开始每周在基金网站上公布报告。 

16. 基金致力于将其投资广泛分散到不同货币、资产

类型和地域的政策，这是改进其投资组合风险回报情

况的方法。在北美的投资比例从 2010 年 3 月的 43.1%

增加到 2012 年 3 月的 45.7%，在欧洲的投资从 29.3%

减少到 25.4%，而在亚太的投资从 18.5%减少到 18%。

基金在遵守其投资准则和战略的同时，尽一切努力增

加在发展中国家的投资。它在 40 个国家(包括 10 个

非洲国家)进行直接和间接投资，其中 21 个是新兴市

场。在发展中国家的投资从 2010 年 3 月的 48 亿美元

增加到 2012年 3月的 59亿美元。在接受审查的期间，

投资委员会在博茨瓦纳和南非召开了会议，投资管理

司在加纳、肯尼亚、毛里求斯、尼日利亚和坦桑尼亚

寻找投资机会。 

17. 与大多数养恤金基金一样，联合国合办工作人员

养恤基金正经受着市场的动荡。但无论是关于 3.5%

实际回报率的精算要求，还是相对于基准的业绩，养

恤基金仍然在实现着自己的长期目标。考虑到基金在

过去 10 年中有 6 年超过了精算要求，养恤金联委会

主席关于在过去八年中只有一年实现了长期目标的

说法是不准确的。基金的长期回报率在报告的图 1 中

列出。基金将在预算拨款的支持下，继续扩大其资产

类别，以加强投资组合并丰富投资种类。虽然对接受

审查期间 15 亿美元的未实现损失存在担忧，但应当

注意到的是，同一期间 62 亿美元的未实现收益远远

抵消了这一损失。 

18. Ruiz Massieu 先生(行政管理和预算问题咨询委

员会副主席 )介绍了咨询委员会的相关报告

(A/67/525)，他表示，咨询委员会赞同审计委员会在

联合国合办工作人员养恤基金报告(A/67/9)附件十

所载的意见。为 2011 年 12 月 31 日终了两年期所做

的精算估值表明，精算亏空占应计养恤金薪酬的

1.87%，此前截至 2009 年 12 月 31 日的精算亏空占应

计养恤金薪酬 0.38%。咨询委员会赞同养恤金联委会

的意见，即必须谨慎处理基金的精算亏空，并必须考

虑基金的长期收入和支出，但关切地注意到过去五年

精算估值中的持续下降趋势。咨询委员会欢迎设立关

于可持续性问题的工作组，该小组应当考虑所有可能

的措施，以加强基金的精算状况。 

19. 咨询委员会获悉，就 2012 年 3 月 31 日终了的 10

年期而言，基金投资的年均回报率为 7.3%，业绩高于

6.6%的政策基准。但它注意到，在过去三个财政年度

中的每一个财政年度，以及就 2012 年 3 月 31 日终了

的八年期而言，基金的业绩均低于投资回报目标。但

咨询委员会担心的是，尽管基金的长期目标仍然基本

上达到，基金已经连续三个财政年度业绩低于政策基

准，这加重了基金目前的精算亏空。它建议鉴于审计

委员会所报告的未实现亏损的规模，负责基金投资的

秘书长代表和投资管理司应采取适当措施，更好地监

测基金的投资，并以此作为优先事项。 

20. 咨询委员会注意到基金在发展中国家的投资增加

了23%，回顾以往对基金股权多样化的建议，欢迎取得

的进展，鼓励在新兴市场和发展中国家进一步投资。 

21. 咨询委员会同意养恤金联委会的建议，即大会应

批准对《基金条例》做出一项修改，允许将应领养恤

金作为资金来源，用于赔偿被证明有欺诈参与组织行

为的工作人员造成的财务损失。 

22. 把正常退休年龄提高至 65 岁将产生精算节余，

可部分抵消参与人寿命延长而带来的费用。咨询委员

会获悉，新死亡率假设的年度费用约为应计养恤金薪

酬的 2%，按建议提高正常退休年龄的预期结果可能是

每年节余应计养恤金薪酬的大约 1%。咨询委员会认

为，联委会建议的行动方案将减少基金的预算短缺，

对此并不反对。咨询委员会注意到国际公务员制度委

员会已经核可这一建议，鼓励大会考虑提高规定离职

年龄对参与组织人力资源管理的政策性影响。 

23. 咨询委员会欢迎在落实审计委员会关于未实现

损益会计的建议方面取得进展，并注意到审计委员会
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就基金 2010-2011 年财务报表出具了无保留审计意

见。考虑到咨询委员会的意见和建议，它建议批准养

恤金联委会报告(A/67/9)第 12 段所载的建议。 

24. Sabar 女士(美利坚合众国)说，她对基金精算亏

空的下跌趋势感到沮丧，但也认识到慎重的投资管理

和养恤金联委会的监管阻止了进一步的下滑。美国代

表团认可提高退休年龄的建议是一项确保基金复苏

的措施，但也提醒，假定它将导致占应计养恤金薪酬

1%的节余，而新死亡率假设需要 2%的费用，仅靠这一

步不能确保联合国养恤金制度的可行性。认为养恤金

可以通过产生高年化回报率而维持下来的想法不再

可行。应当扩大基金长期可持续性问题工作组的任务

规定，将对参与人平均年收益的考虑包括进去。 

25. 美国代表团支持从 2014 年 1 月 1 日起将新工作

人员的法定退休年龄提高到 65 岁的建议。虽然这一

变化含有财政上的需要，但太早退休使各组织失去掌

握大量机构知识的熟练职员也是事实。美国代表团也

同意修订《基金条例》的建议，以便允许使用应领养

恤金赔偿欺诈参与组织的工作人员造成的经济损失。 

26. 最后，投资管理司的管理工作责任重大，不能由

他人兼任担负该职责。因此，美国代表团赞成经基金

资源提供资金，由一名全职的秘书长代表管理该司。 

27. Sach 先生(负责养恤基金投资的秘书长代表)说，

已经使用风险矩阵和其他工具对养恤基金的大多数

投资进行了实时监控。投资组合转移的每日摘要由投

资管理司资深成员审核，季度报告由投资委员会审

核。实际的问题是如何处理市场的高度不确定性和波

动性，以及如何管理主要由债券构成的投资组合，目

前投资组合的收益几乎为 0%。回报率不会每年都符合

基准，但会有一半时间高于基准，而另一半时间则低

于基准，不会有太大偏差。由于投资周期超过一年时

间，因此有必要慎重地解读每年的数字。 

28. Chumakov 先生(俄罗斯联邦)说，令人遗憾的是，

在委员会开始讨论报告的时候，还没有拿到俄文版的

养恤金联委会报告(A/67/9)，这不仅违反了散发文件

的六周规则，也违反了必须同时散发所有正式语文的

文件的要求。 

 上午 11 时 10 分散会。

 


